

AUSTRIA MOVILIZA

SUS TROPAS a la Frontera ALEMANA

La movilización se inició esta madrugada ante el anuncio de que Alemania concentra tropas en Bavaria



HUCHSNIGG



HITLER

En París y Londres la movilización causa Gran ALARMA

VIENA, 29.—Trenes cargados de soldados austriacos están en movimiento hacia la frontera austro-alemana desde la madrugada de hoy, y el movimiento inusitado se debe a noticias recibidas durante la noche de que se están movilizando grandes contingentes de tropas alemanas en Bavaria, el estado colindante con Austria. El estado mayor austriaco dijo que esos movimientos militares fueron ordenados para entrenar a los soldados en maniobras alpinas, y otro informe dice que nueve trenes llenos de soldados han salido de la provincia de Estiria hacia la frontera los últimos dos días. El aeropuerto de Innsbruck ha si-

do puesto en condiciones para recibir varios escuadrones de aviones, y el ministerio de relaciones alemán profesa estar mistificado por ese despliegue militar. Oficialmente el ministerio ha negado categóricamente que Alemania esté concentrando soldados en la frontera sur de Bavaria, y se dijo que algunos destacamentos de soldados están cumpliendo su entrenamiento primaveral acostumbrado en Bavaria. Tanto en París como en Londres los informes acerca de las actividades militares en la frontera austro-alemana han causado gran desvelo, y especialmente en Francia se nota una franca alarma.

5c

EN TODA LA REPUBLICA

Quetzales

Nº 48

Editor: ARTURO FONSECA C.

Año I

SAN JOSE, COSTA RICA, 29 DE ABRIL DE 1936.



Gran Bretaña y El Soviet

FIRMARAN UN PACTO NAVAL

LONDRES, 29. — El gobierno británico anunció esta mañana que el de la Rusia Soviética ha declarado formalmente que está dispuesto a firmar un pacto naval con la Gran Bretaña. El tratado propuesto sobre las instituciones navales de ambos países se basará en los términos convenidos por la Gran Bretaña, Francia y los Estados Unidos en su reciente pacto celebrado en esta capital, y es en un todo de acuerdo con la nueva política británica de firmar tratados bilaterales e individuales con las naciones europeas, en vista de que Italia no quiso formar parte del pacto de Londres y el Japón se retiró de la conferencia sin adherirse a lo pactado.



BALDWIN



STALIN

OLPE DE ESTADO PREPARAN LOS NAZIS HUNGAROS

(Vea Información en página 5)

EL REY de los rackets de N. York está en la CARCEL

BATE UN EXTRAÑO RECORD

Ha batido el record de "resistencia vital" a las mordeduras de serpientes venenosas el negro David Nicholson, de Cairo, Línea Vieja, que ha sido mordido 18 veces por víboras y es hasta ahora que está en cura en el Hospital por el último de esos casos.

EN LA BUSQUEDA DE RIQUEZAS INDIGENAS

Aficionados a la arqueología han logrado interesar a un rico hombre de ciencia norteamericano, Mr. C. M. Thomas de Indiana, en trabajos de excavaciones en unos grandes cementerios indígenas descubiertos recientemente en una planicie costera próxima a Punta Quepos, territorio primitivamente poblado por indios quepos que tuvieron fama de ser ricos y de donde se tiene la impresión de que sus tumbas guardan muchos y valiosos tesoros en objetos de orfebrería de oro.

GRAVE ACCIDENTE EN OROTINA

A "NOVEDADES"

OROTINA, 29. — A las ocho horas de hoy, Recaredo Monge Zumbado fué víctima de un grave accidente al asustarse los bueyes de la carreta que guiaba con el ruido de un carro motor. Está siendo atendido en la clínica de sanidad local.

Corresponsal

El procurador Dewey se propone acusarlo de crímenes y no de evadir el impuesto de la renta

EL "EMPERADOR" DE LA UNION SICILIANA, PARA QUIEN AL CAPONE NO ES MAS QUE UNA PRIMA DONNA DE LA PUBLICIDAD

EL AMO DEL HAMPA NEOYORQUINA TIENE RAMIFICACIONES EN TODOS LOS ESTADOS UNIDOS

Había empezado a entrar en la política para afirmar su garra sobre la más grande ciudad del mundo. — (De Editors Press, exclusivo para NOVEDADES)



1—Luciano, emperador de la Unión Siciliana. Gay Orlova. 3—Dewey, el fiscal. 4 y 5.—Señor Lindsay y Philip Mac Cook. 6.—Maë Schicib, la reina de las tratantes de blancas.

"Nunca supe yo una palabra de estas cosas que ahora dicen de Lucky, de esos rackets del juego

y cosas por el estilo. Para mí Lucky fué un encanto y no creo ninguno de los cargos que se le formulan. Sobre todo eso de al go compulsivo que no suena bien. No suena bien respecto de Lucky". Así habló la bella "Orlova" una rubia a la Joan Harlow, antes de que Joan Harlow dejara de ser plateada. Nació en Rusia y se dedicó a la danza, su madre la llevó a Constantinopla donde bailaba en un cabaret cuando resolvieron venirse a los Estados Unidos. A los 16 años fue aceptada en la troupe, famosa de Earl Carroll y de entonces acá ha sido una de las "damas de Broadway" y la amante de Luciano.

El Lucky de que hablaba así Orlova en un día de mediados de abril, en su departamento coqueto de Nueva York, era Lucky Luciano, el gangster máximo, amo del hampa neoyorkina con ramificaciones en todo Estados Unidos, rey del juego de las botas, del contrabando de licores, de loterías clandestinas y de la prostitución compulsiva. Esto último era eso "compulsivo" que a la Orlova no le parecía bien, hablando de su Lucky. Lucky se firma a veces Luciano, otras Luciana y otras Lucania. El nombre de Lucky, afortunado, le viene de que una vez fué tirado de un automóvil al borde de un camino por merito. Una banda rival le había aplicado la única pena que existe en las guerras entre gangsters. Una cuchillada le abrió la garganta de lado a lado. Pero el hombre vivió, se levantó anduvo una media milla, lo recogieron, fué llevado a un hospital y se salvó. Lleva todavía la cicatriz atroz de una puñalada suficiente para degollar a un buey.

Lucky acaba de llegar a Nueva York el 20 de abril, ha sido encargado reo con una fianza dada en 350 mil dólares por miedo de que cualquiera suma inferior fuera depositada y le facilitara la escapada que Dewey, fiscal Ad Hoc para combatir a los rackets de Nueva York, está resuelto a no permitir. Lucky se había escapado a Miami y a Hot Springs en el Estado de Arkansas, aguas termales, desde que

Dewey inició su investigación y el clima de Nueva York empezó a sentarle mal. Allá lo descubrió un detective y se dio la orden de arresto. Detenido en la cárcel de Little Rock nombró abogado nada menos que al procurador del distrito. El alcalde de la cárcel anunció que unos "chinos" de Nueva York querían raptarlo y puso a los policías de su condado a cuidarlo bala en boca. Una orden del juez del Condado vecino fué desconocido. El gobernador del Estado de Arkansas se vió en serias dificultades para conceder la extradición solicitada por el Estado de Nueva York.

Finalmente fueron los rangers, especie de organización fascista del viejo Estados Unidos del West los que resolvieron el conflicto manu militari. Se presentaron a la cárcel y exigieron la entrega de Luciano. Cuando el Alcalde se negó lo echaron a un lado y mostrando por todo orden la boca de veinte fusiles, se llevaron a Luciano a presencia del juez. Un recurso de Hábeas Corpus fué acogido por la Corte y el empresario de la casa de juego de Hot Springs, ofreció 50 mil dólares al Procurador General del Estado si conseguía que se impidiera la extradición. Fué necesario invocar una ley federal que autoriza la extradición para los que huyen de la justicia de un Estado a otro. Pero la tal ley enumera los delitos en que es aplicable y el de "prostitución compulsiva" no está en la lista. Fue menester acusarlo de extorsión en Nueva York para que las autoridades de Arkansas finalmente lo entregaran.

"Qué clase de italiano eres tú", dijo Luciano al detective, efectivamente de nacionalidad italiana que Dewey había enviado a buscarlo "Soy esta clase", le respondió remachándole las espaldas en las robustas muñecas. Así comenzó el episodio que se desarrolla ahora en Nueva York y que promete más pirotecnia que Al Capone. Luciano es mucho más grande que Al Capone. El prisionero de Alcatraz y un tiempo amo de Chicago es para Luciano una

(Pasa a la pág. 6)

UNA FAMILIA DE LEPROSOS SEPULTADA EN VIDA EN LAS MONTAÑAS DE TARBACA

Allí permanecieron muchos años huyendo de la persecución de las autoridades

Huyendo de la persecución de las autoridades, una familia de leprosos constante de madre y dos hijos grandes, permanecieron años "sepultados en vida" en selvas de las montañas de Tarbaca y hasta esas casi insesibles soledades llegó la pesquisa de la policía para dar con los pacientes, reducirlos a prisión e internarlos en el leproscorio; y se procedió con cautela, porque era decisión de los enfermos, varones, defender la libertad en que vivían a precio de sus vidas. Precisamente para evitar posibles desgracias, una vez localizada la vivienda de los leprosos, la policía les sorprendió y capturó cuando dormían en la noche de antier, entregándose sin resistencia.

El médico director del Leproscorio señor Castro Cervantes dice que la lepra es un mal perfectamente curable pero que en esto la ignorancia de las gentes llega a lamentables extremos de dudas y recelos y debido a esto muchos enfermos ven con horror la idea de ingresar al Lazareto donde el leproso encuentra buena hospitalidad, ciencia para combatir la enfermedad, magnifico trato, alimentos de calidad superior, etc. y que en bien de la sociedad y en defensa sanitaria de sus componentes, está en el deber y conveniencia de todas las gentes informar donde existan enfermos de esa especie para asilarlos; terminando sus reflexiones y comentario con la impresión confortante halagadora de que ese terrible mal no está muy propagado en Costa Rica y que de tanto lo gariarse fácilmente exterminarlo con una colaboración de buena fe de parte del público para que las autoridades sanitarias y de policía hagan, en esto, obra de perfecto saneamiento.

PODANDO CAFE SE LLEVO LOS DEDOS

Podando café ayer en una finca del Cantón de Tibás, un trabajador de apellido Quirós se cortó los dedos de la mano izquierda. Inmediatamente se registró esta desgracia, sus compañeros se encargaron de conducirlo a esta capital, siendo internado en el Hospital donde le fue practicada una delicada operación.

ODISEA TRISTE DE UN BUHONERO

Informan las autoridades de San Isidro del General, que moribundo por el frío fué rescatado de una muerte segura el buhonero italiano o polaco Paul Lechesma, por los indios, los hermanos Centeno, que le encontraron en aquella situación en la cumbre del Cerro de la Muerte, donde, en los últimos días hanse registrado muy bajas temperaturas.

Hepatosal

Laxante y Purgante Salino Efervescente.

Para toda afección HEPATICA como: Biliosidad, Mareos, Mal Paladar, Dolor de Cabeza, etc. En trastornos DIGESTIVOS en general: Acidez, Mal Aliento, etc.

"CURA Y EVITA LAS ESPINILLAS"

— LA MEJOR SAL PARA EL HIGADO —

Urol

(PIPERAZINA)

Eliminador energético del ACIDO URICO y EFICAZ para curar el REUMATISMO

Lechemagna

Magnesia líquida concentrada

La mejor Leche de Magnesia, por su eficacia, consistencia y agradable al tomarla. De uso diario en todos los hogares; para niños y adultos.

NUEVOS LABORATORIOS

Badilla & Zeledón

J. C. BADILLA
Dr. en Medicina.

J. ANTONIO ZELEDON
Dr. en Farmacia.

RESCIENTOS MIL COLONES PARA COMPLETAR EL EQUIPO DE MATERIAL RODANTE

DEL FERROCARRIL AL PACIFICO

ASI EL SERVICIO DE LA EMPRESA PODRA RESPONDER MAS EFICIENTEMENTE AL INTENSO TRAFICO

Será uno de los proyectos que van al congreso de mayo

Por ahí de trescientos mil colones se necesitan para completar el equipo de material rodante del ferrocarril nacional (carros de carga, principalmente) a fin de que el servicio de transportes de la empresa responda satisfactoriamente al movimiento de mercancías y productos, y se nos informa que en las primeras sesiones ordinarias del congreso en mayo próximo una de las primeras excitativas de la secretaría de fomento será la de solicitar un crédito hasta por que la suma de dinero para cubrir tales necesidades ferroviarias. — Más aún, se nos asegura que el señor Pacheco tiene listo el proyecto correspondiente.

UNA POSICION A LA QUE SE DARA EL INTERES QUE MERECE

Puesto apeticidísimo por el elemento que venga al nuevo gobierno, es la jefatura en lo fiscal y militar de La Cuesta, frontera con Panamá y el presidente Gortés ha manifestado, privadamente a los interesados, que son muchos, que teniendo el proyecto de elevar esa posición a una alta categoría, oficial será servido por un representante personal suyo y por persona de capacidad e intelecto.

RES Y LA SEÑORA DE GURDIAN

Conforme lo habíamos anunciado, esta noche a las ocho en los aristocráticos salones comedores del Club Unión, el señor Ministro de Relaciones Exteriores,

El Noticiero Relámpago

Se formará una sociedad que se intitulará "Amigos de la Ciencia" con el propósito de procurar por todos los medios posibles el engrandecimiento del Museo Nacional, y principiarán porque se destine la manzana donde se encuentra establecido ese centro a una amplia y elegante edificación moderna para sede, exclusiva, de ese departamento científico. Bonita idea, mas cuán difícil de realizar.

Desde Octubre pasado, no llueve en el litoral sureño del Guanacaste, que es precisamente el más agrícola de esa provincia. A esta fecha, pues, no se han hecho siembras para las cosechas de cereales de agosto. Una situación sería para los agricultores de esa región, y, por tratarse del "gran granero" de la República, para todo el país; porque, naturalmente, a menores cosechas de productos de primera necesidad, mayor carestía de vida. Este fenómeno meteorológico nunca visto en esa extensa provincia, llama la atención, desde luego, y ahí tenemos a los creyentes vecindarios acudiendo al auxilio divino para que venga la lluvia, por medio de misas, rezos y oraciones, y el agua bendita no cae, y siguen mustios los campos de siembras, quemados y áridos, esperando el ansiado rocío del cielo para hacerlos producir, situación desesperante para los agricultores que cifran toda esperanza de vida y bienestar en los productos de la tierra, máxime en esta época de buenos precios en que tenían preparadas grandes extensiones de tierras para la siembra de arroz y de maíz. Pluguiera al Todopoderoso la gracia de constantes y fuertes lluvias a esas gentes en compensación de sus esfuerzos.

ANITA ALPIZAR v. de CUBERO HA MUERTO

Confortada con los Santos Sacramentos.

Sus hijos, hermanos, nietos y demás familia, tienen la pena de comunicarlo a sus amistades y les ruegan asistir a los funerales, que se verificarán hoy a las 16 hrs. (4 p. m.) en la Iglesia de La Dolorosa, y luego acompañar el cortejo al Cementerio General.

San José, 29 de abril de 1936.

Notas de Sociedad

El esplendoroso baile de "campesinos" del Club París LAS RECIBIDAS



SRITA. FLOR DEL CARMEN DE FORD

NOVEDADES engalana esta sección con la fotografía de la preciosa damita Flor del Carmen De Ford, una de las más lindas flores de nuestro jardín social, quien ha sido nombrada recibidora del esplendoroso gran baile de campesinos que prepara el simpático centro juvenil denominado "Club París", en el roof garden del Hotel Costa Rica, en honor del presidente honorario el distinguido caballero don Jaime G. Bennett. En toda la sociedad existe, extraordinario entusiasmo por concurrir a la maravillosa fiesta que se prepara, en la cual serán premiadas las reinas del festival y los asistentes (señoritas y jóvenes) mejor caracterizados. Una de las principales orquestas de la capital con un conjunto de veinte profesores acompañara tan lujoso y elegante baile, que promete resultar lucidísimo y muy alegre.

VIAJEROS DISTINGUIDOS

—En compañía de sus niños llegan mañana a Costa Rica el señor Ministro Plenipotenciario de Chile en Centro América y Panamá, don Jorge Saavedra Agüero y su distinguida señora esposa doña Yolanda Livoni de Saavedra. A León salió a recibirlos el señor Encargado de Negocios de Chile en nuestro país, don Jorge Molino Wood. NOVEDADES se complace en presentar su más atento saludo de bienvenida a los estimables huéspedes.

CARIÑOSO SALUDO

—En el día de su cumpleaños NOVEDADES saluda cariñosamente a la encantadora y elegante señora doña Mariquita Pinto de Montealegre, distinguida dama de nuestra alta sociedad, donde disfruta de unánimes simpatías y aprecio. Para ella deseamos muchos años más de dichas y felicidades.

LA COMIDA DE ESTA NOCHE EN EL CLUB UNION EN HONOR DEL SR. MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES

SERAN SUPRIMIDAS LAS INSPECCIONES AGRICOLAS ESCOLARES

Lo anuncia así el nuevo Secretario de Educación EN SU LUGAR ESTABLECERA OTROS IMPORTANTES SERVICIOS

Rumórase en los círculos pedagógicos de esta capital, que una de las primeras innovaciones que introduzca el señor Dobles Segreda en la enseñanza, es la supresión del cuerpo de visitadores, para establecer otros servicios de inspección en las escuelas de carácter más práctico y eficiente, y dados los muchos

intereses creados que existen en el asunto, claro está que la especie provoca expectación y cálidos comentarios pero ella no tiene fundamento, según el decl. del propio señor Dobles Segreda, quien nos ha declarado lo siguiente: —"Páreceme que en esos detalles se toma el rábano por las

hojas a consecuencia de una errónea confusión; puesto que mi idea es suprimir el servicio de inspecciones agrícolas escolares en las que el Estado invierte, inútilmente, una fuerte suma de dinero anual, recargando esas funciones precisamente a los visitantes de escuelas, cuyas funciones conceptio precisas y convenientes a la buena marcha administrativa y técnica de la enseñanza".
Quedan, pues, aclaradas las cosas.

Festival "Pro comité de la exposición de Artes Plásticas" en Cartago, lo organiza el centro cultural Athenea

El centro cultural Athenea, que con magnífico éxito viene funcionando en la ciudad de Cartago desde hace más de un año, habiendo desplegado una labor cultural digna de loa, ya con audiciones, ya por medio de conferencias, está organizando un festival que ha de verificarse en uno de los teatros de la vieja metrópoli con el

fin de contribuir a crear los fondos necesarios para la exposición de artes plásticas que ha de efectuarse dentro de algunos meses en esa ciudad.
Oportunamente daremos nuevos detalles de este festival artístico que no dudamos constituirá un éxito clamoroso para sus organizadores.

CLAUDEMOR
Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides
FARMACIA QUIROS

CELEMA HATS

Anuncia que ha recibido un nuevo surtido de sombreros directamente de New York a precios que no admittan competencia en elegancia y calidad.

SALON DE EXHIBICION
100 varas al Norte del Hotel Costa Rica
Celmira de Saborio

Las tropas del NEGUS se retiran a ADDIS

SIGUE EL AVANCE DEL EJERCITO DE BADOGLIO

ROMA, 29. —De fuente oficial se comunica que la columna motorizada del ejército del norte ayer ocupó la ciudad de Makfud, sita a unos cincuenta kilómetros de distancia y hacia el noroeste de Ankober.

FORMIDABLE ATAQUE ETIOPE CONTRA GORRAHEI

GORRAHEI, 29. —Las tropas italianas repulsaron con gran dificultad un formidable ataque lanzado contra ellos por las fuerzas etíopes en número de cinco mil. La batalla duró toda la noche, y las pérdidas italianas incluyen a diez oficiales muertos y veintitrés italianos y somalíes heridos.

CADAVERES, ZACATE Y CORTESAS DEVORAN LOS CHINOS HAMBRIENTOS

SHANGHAI, 29. — Informes de la United Press procedentes de la provincia de Zechuan dicen que la situación de la población de esa vasta región está verdaderamente indescriptible y que treinta millones de personas están sufriendo los efectos de las inundaciones, de las sequías, de los terremotos y de la guerra comunista, que se han desatado sobre estas infelices. Se informa que en varias partes los vivos están alimentándose con la carne de los que mueren de hambre, y que zacates y las cortezas de los árboles sirven de alimento a los hambrientos. La situación es tal que sólo un esfuerzo mundial podrá salvar a millones de amenazados de la muerte.

AGASAJOS AL MINISTRO DE HACIENDA URUGUAYO EN BERLIN

BERLIN, 29. — El ministro de hacienda uruguayo, doctor César Charlone, se encuentra en esta, procedente de Ginebra, donde ha tomado parte representando a su país en las reuniones de la oficina internacional de trabajo.

El Dr. Charlone ha sido decidoado huésped de honor del Reich. La prensa le saluda cordialmente, haciendo hincapié en las relaciones amistosas que existen entre Uruguay y Alemania, y elogiando la personalidad y labor política del distinguido uruguayo.

PRUEBAS DE UN NUEVO SUBMARINO

PROVINCETOWN, Mass., 29. — Los barcos que operan en el litoral de Massachusetts han recibido orden de dar "derecho de vía" al nuevo submarino PIKE, que iniciará el lunes sus pruebas, que durarán cinco días.

UNA OPERACION DELICADA

KNOXVILLE, Tennessee, 29. — Los médicos tratan de salvar la vida a Paulina Lane, de dieciséis años, que se tragó una diminuta pieza de un encendedor, la cual se le alojó en el pulmón. Para ello la operarán, haciendo uso de un "forceps" enviado por el especialista Dr. Chevalier Jackson, de Filadelfia.

NAUFRAGIO DE UN BARCO DE PESCA

CHICAGO, 29. — La densa niebla ha impedido socorrer a los cuatro tripulantes del pesquero Waterfill, naufragado en el lago Michigan. Los barcos guardacostas no han podido localizarle.

UN CHINO SERA DELEGADO A LA CONVENCION DEMOCRATA DE MASSACHUSETTS

MELROSE, Mass., 29. — Wong Lee, un chino empleado de una lavandería, ha realizado su ambición, de ser nombrado delegado a la convención demócrata del estado. Por un voto, Lee, partidario del tesorero del estado Charles Hurley, derrotó a un partidario del gobernador James Curney. Será la primera vez en la historia del estado que un chino participará como delegado en una convención política. Lee asegura que no siempre ha sido lavandero y aplanchador, pues en su país ejerció el cargo de notario público.

FUERTES BAJAS EN LA BOLSA DE PARIS

PARIS, 29. — El mercado de valores experimentó una fuerte baja esta mañana, debido a la victoria de las izquierdas, y las cotizaciones abrieron sumamente débiles. La venta de acciones institucionales decayeron enormemente, causando una baja de punto y medio. El banco de Francia abrió con la cotización del franco a 6.425, tan bajo que el presidente ordenó que fuera eliminada. Más tarde abrió de nuevo a 6.900, pero aún esta cotización representa una baja de 3.80 puntos comparada con la de ayer. Las acciones industriales fueron muy débiles, mientras las internacionales se mantuvieron firmes. Al cerrar la sesión no había sido posible para el movimiento bajista debido a la falta de compradores. Las acciones industriales y de caudal sufrieron una gran depresión, y las acciones de Hotchkiss se cotizaron a 285 en lugar de 363 ayer. El dólar cerró en 15.19 y la libra etrelina en 75.01. El banco de Francia terminó en 66.05 comparado con 72.80 ayer.

LA COMPLETA SUJECION DEL DEPORTISMO AL ESTADO DE ALEMANIA

BERLIN, 29. — Un decreto publicado ayer establece la completa sujeción de todas las actividades deportivas al estado, nombrándose "dictador deportivo" a Tehammer, quien tendrá la categoría de subsecretario en el ministerio del interior, servido por Frick. La creación de este cargo pone punto final al movimiento absorbente, que ha durado tres años, y que empezó con la inspección de todos los centros deportivos, cuya independencia fue destruida. El nuevo subsecretario tendrá derecho de destituir a los dirigentes de las asociaciones cuando sea necesario reemplazarlos por elementos adictos al régimen, pues los nazis consideran las actividades deportivas como políticas también y por lo tanto, sujetas al control del estado.

OCHO DIAS

EN MANAGUA

Ida y Vuelta Magnífico Hotel TODO POR \$44 Dólares

San Jose

AEROVÍAS NACIONALES

Visite Managua

Conozca los grandes lagos de Nicaragua; haga un vuelo precioso sobre toda la sección Norte de Costa Rica; vea las facilidades que existen para abrir el canal de Nicaragua, conectando el gran lago con el mar. Estos paseos le ofrecen la ocasión más propicia y por un precio sumamente económico. Todo incluido en el precio: Viaje de avión de ida y regreso, buen hotel, buena alimentación, y automóvil de y a los aeropuertos. Ocho días en Managua! — Reserve hoy mismo sus pasajes.

EL GABINETE EGIPCIO NO HA LLEGADO A UNA DECISION ACERCA DEL HEREDERO PRESUNTO DEL TRONO

CAIRO, 29. —El gabinete egipcio se reunió en la mañana de hoy para llegar a una decisión acerca del heredero presunto al trono que ha de elegirse, ya que el príncipe de la corona, Farouk, quien asume el trono sucediendo al rey Faud, no tiene hermanos. Mujeres no pueden ascender al trono de acuerdo con la constitución del Egipto, de manera que las hermanas de Farouk son ineligibles. Al mismo tiempo el gabinete decidió en su sesión que los planes para la celebración de las elecciones nacionales permanecen inalterables, a pesar de la muerte del rey Faud. Se verificarán el sábado, para elegir un nuevo parlamento.

HUELGUISTAS SE APODERARON DE LA CERVECERIA "AGUILA" DE MADRID

MADRID, 29. — Los trabajadores se apoderaron hoy de la cervecería "Aguila", la más grande que existe en esta capital, después de haber declarado una huelga de cuarentiocho horas pidiendo aumento de sueldos, demanda que fue rechazada por los propietarios. Inmediatamente los trabajadores formaron una junta administrativa para encargarse del negocio, y la cervecería sigue atendiendo a su clientela como antes.

"NOVEDADES" el único Diario de la tarde que paga un SERVICIO Cablegrafico

EL TEMPORAL EPISODIO 23 - BUENO, MUCHACHOS... A LA SALUD DE TODOS - ¡VIVA EL CAPITAN TIGRE!

ESA NOCHE LA TRIPULACION DE LA "SALLY" CELEBRÓ EL CUMPLEAÑOS DEL CAPITAN.

CUALQUIER COSA ES MEJOR QUE ESE BARCO.....

ABEBA ante el empuje de los ITALIANOS

LA COLUMNA MOTORIZADA DE BADOGLIO SIGUE AVANZANDO POR EL CAMINO IMPERIAL

LAS TROPAS DE NASIBU ESTUVIERON A PUNTO DE TOMAR EL CUARTEL ITALIANO EN EL FRENTE SUR

ITALIA CELEBRARA LA OCUPACION DE ADDIS ABABA

ADUNTA, 29. —Cualquier día se espera la celebración de la entrada anticipada del ejército del mariscal Badoglio a Addis Ababa, pero los familiares de los soldados que están luchando en el sector sur contra los guerreros del príncipe Nasibu están preocupados por los informes sobre las batallas desesperadas que están librándose por las tropas del general Graziani y las fuertes bajas que han sido comunicadas.

LAS TROPAS DE NASIBU CASI TOMARON EL CUARTEL GENERAL ITALIANO

ROMA, 29. —La inmensa caravana motorizada de más de tres mil vehículos sigue su avance en dirección de Addis Ababa, encontrándose en estos momentos a unas setenta y seis millas de la capital. Las tropas del Negus están retirándose ante el empuje de los italianos, muchos han entrado ya a Addis Ababa, y por otro lado numerosos contingentes han sido capturados por las tropas del mariscal Badoglio.

En el frente sur las lluvias torrenciales han puesto fin a las operaciones militares momentáneamente, y la enconada lucha por la posesión del punto estratégico de Sassabaneh tendrá que renovarse una vez que mejoren las condiciones climáticas. Noticias procedentes de fuentes etíopes aseguran que las tropas del príncipe Nasibu casi lograron capturar el cuartel general italiano en uno de sus formidables contrataques momentos antes de que las lluvias pusieran fin a la batalla y obligaron a ambos bandos a retirarse a sus posiciones fortificadas.

LA INVESTIGACION DEL ESCANDALO DE LA COMPANIA "FENIX"

VIENA, 29. — El gobierno ha dado publicidad a la lista, desde hace días esperada, de las personalidades comprometidas en el escándalo de la compañía de seguros FENI, la cual contiene nombres de personas y organismos políticos del diario "Montagblatt", Ernst Dlebender, así como los de otros periódicos de segunda categoría. Ninguno de los grandes diarios austriacos se halla comprometido en el escándalo.

Entre las organizaciones afectadas se encuentran el partido agrario y la unión de empleados postales socialistas y un dirigente nacional-socialista llamado Welly Bachmann, que recibió trescientos mil chelines. También aparece complicado el doctor Rintelen, con un préstamo de tres mil y otro de noventa mil chelines. Rintelen, ex ministro austriaco en Roma, estuvo preso por el "putsch" nazi.

EN EL CURSO DE ESTA SEMANA SERA ENTREGADO POR EL GOBIERNO BRITANICO EL CUESTIONARIO SOBRE EL PLAN DE PAZ DE HITLER

BERLIN, 29. —De fuente autorizada se sabe que el cuestionario del gobierno británico sobre el plan de paz de Hitler ha sido redactado ya y será entregado al gobierno alemán en el transcurso de la presente semana. Según parece, una parte del documento expresará el punto de vista exclusivamente británico, pero en la otra el gobierno de Londres se hará eco de la opinión del francés. En cambio, el cuestionario no contendrá ninguna pregunta o demanda sugerida por el gobierno belga, pues contestando a una gestión del embajador británico en Bruselas el gobierno de Bélgica dijo que dejaba a juicio del de Londres la redacción del cuestionario en la forma que lo estimara conveniente.

JAPON ACCEDE A LA DEMANDA CHINA PARA QUE SEA ABOLIDO EL ESTADO INDEPENDIENTE DE HOPEI ORIENTAL

SHANGHAI, 29. — Japón ha accedido a la demanda del gobierno chino para que sea abolido el pequeño estado de Hopei oriental, en donde los japoneses establecieron un gobierno independiente, al estilo manchuriano, hace dieciocho meses. El gobierno chino protestó contra tal medida, indicando que no sólo viola la integridad territorial de China sino que el nuevo estado era un foco de contrabando. La abolición de este estado es una concesión que Japón hace a China en el nuevo pacto firmado con las provincias de Hopei y Chahar, pacto que da a los japoneses el control militar de esa zona.

LORD ASTOR GANO LA CARRERA DE CABALLOS DE DOS MIL "GUINEAS"

NEWMARKET, 29. — El caballo "Pay-up" de Lord Astor, favorito popular, ganó la carrera de dos mil guineas (unidad monetaria inglesa que representa 21 chelines) ocupando el caballo Mahmoud del Agha Kan el segundo lugar, y Mistress Shands-Thankerton el tercero. Las apuestas sobre los primeros tres eran de 11 a 2, 100 a 8, y 40 a 1. Diecinueve caballos participaron en la carrera, que es una de las más famosas en Inglaterra.

LAS COLUMNAS MOTORIZADAS SIGUEN AVANZANDO SIN RESISTENCIA

ROMA, 29. —El comunicado oficial del mariscal Badoglio N° 198 dice: "Nuestras columnas motorizadas continúan su avance sobre el camino Dessie-Addis Ababa, y ayer se ocupó la ciudad de Makfud. La segunda columna atravesó el río Mofar, hacia el Oeste de Makfud. En el frente de Somalia siguen las intensas actividades de nuestras patrullas en todo el frente".

SUSPENDIDAS LAS CLASES UNIVERSITARIAS EN MADRID

MADRID, 29. —Varios incidentes que ocurrieron en la universidad de Madrid en la mañana de hoy condujeron a la suspensión de las clases. Los estudiantes protestan contra la posible aplicación de sanciones contra ellos a raíz de las huelgas provocadas en el mes de enero pasado. El profesor administrativo de jurisprudencia, José Gascón, suspendió las clases cuando el estallido de una bomba lacrimosa interrumpió su disertación.



Ligados con finísimo tabaco turco

Con el valioso cupón para el 4o. concurso de la **Tabacalera Costarricense** que se efectuará el **17 DE MAYO DE 1936** en combinación con el sorteo de la Lotería Nacional de esa fecha.



JUAN DE BONO QUE YA NO BEBIA TOMÓ EL TIMÓN.

ES MI TURNO DE ESCAPAR - DESVIARÉ HACIA AQUELLA ISLA Y NADARÉ A TIERRA

¡ADIÓS, "SALLY"! SI NO TE VUELVO A VER... TANTO MEJOR.

UN GOLPE DE ESTADO PREPARAN LOS NAZIS HUNGAROS

BUDAPEST, 29. —Las autoridades policíacas anunciaron hoy que varios "raids" efectuados en ciertos distritos de la capital anoche revelaron que los nazis estaban planeando un golpe de estado el día primero de mayo aproximadamente. Dieciocho de los más prominentes líderes húngaros de ese partido, incluyendo al doctor Zoltan Boszormeny, supuesto jefe del movimiento, fueron arrestados, y se les seguirá causa en los tribunales.

EL GOBIERNO AUSTRIACO REFUERZA LAS GUARNICIONES EN CIERTAS CIUDADES

VIENA, 29. — Un vocero del gobierno declaró al correspondiente de la United Press, que los informes de movimientos excepcionales de tropas son exagerados, pues se trata del transporte de fuerzas que se encuentran cumpliendo su curso normal de entrenamiento de una parte, y de otra, el gobierno está reforzando las guarniciones en ciertas ciudades de acuerdo con una resolución tomada desde hace algún tiempo. Agregó el vocero oficial, que los movimientos de tropas no se deben a la situación internacional, sino que representan un medio de mayor seguridad desde el punto de vista interno.

MAÑANA VENCE EL TERMINO PARA ACOGERSE A LA LEY DE FACILIDADES A LOS DEUDORES DEL C. HIPOTECARIO

GRAN ACTIVIDAD HA HABIDO AYER Y HOY EN LAS OFICINAS DEL CREDITO CON TAL MOTIVO Se asegura que habrá que ir al remate de algunas propiedades

Hasta mañana tendrán tiempo los deudores del crédito agrícola hipotecario que se acogieron a la ley N° 27 de 19 de diciembre de 1935 para gozar de las facilidades de pago que en ella se estatuyen.

Estando ya para venirse el plazo, hemos estado esta mañana en las oficinas del crédito pudiéndonos informar allí que han sido muchos los deudores que se han acercado a las ventanillas del Banco a hacer el pago de la primera cuota de arrendamiento. Quienes no lo hagan hoy a mañana, perderán todo derecho dice la segunda circu-

lar puesta a los morosos con fecha 24 de los corrientes.

Es muy posible, se nos decía en el banco esta mañana que se queden unos pocos deudores sin ajustarse a las condiciones prescritas por la ley y por consiguiente, perderán el derecho a acogerse a las facilidades. Claro está, se nos continuó diciendo, que quienes no hayan optado por el arreglo es por que están materialmente imposibilitados para pagar la hipoteca con que gravaron sus propiedades y al crédito no le quedará otro camino que subastarles dichas propiedades.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Gerente

Teléfono 2439

EL REY DE LOS RACKETS DE NEW YORK...

Viene de la Pág. DOS

especie de prima donna inflada por la publicidad. Jefe de rackets es un niño amateur.

Luciano ha sido el amo y señor de la poderosa Unión Siciliana, banda de gangsters sinies tra e indomable que solo a la voz de este amo obedecen. Su único competidor real fue Dutch Schultz por eso fue quitado del medio en octubre del año pasado, junto con tres de sus compañeros. Luviano trabajó bajo Al Capone y el gran Joe Masseria cuyo "reino" heredó cuando el primero fue a la cárcel y el segundo fue encontrado con una tonelada de plomo en el cuerpo en Conny Island. Desde entonces todos los señores feudales de los rackets se sometieron a la autoridad de Luciano, quien les permitió continuar sus diferentes ramos de explotación de vicios y extorsiones a condición de que no cruzaran el camino a las organizaciones propias de él.

Para afirmar su garra sobre la más grande ciudad del mundo, Luciano había empezado a entrar en la política. Varios de los líderes demócratas de los distritos obedientes a Tammany Hall habían sido ya designados por él. La última aventura de Luciano en estos negocios es nueva y es la que lo va a perder. Alguien le pidió para usar solo su nombre en el comercio de esclavas blancas que estaba ya casi monopolizando. Con el terror del nombre del Gran Jefe y de sus pistoleros ligeros con el gatillo, el negocio entero pasó a ser su tributario. Esto agregó más de un millón de dólares al año a las rentas de Luciano ya fantásticas.

Luciano tiene 39 años; es fuerte y bien formado, el pelo lo parte casi desde las cejas viste, con cierta elegancia, tiene una docena de automóviles y arrienda de manera permanente los mejores departamentos de los mejores ho-

teles. Tiene un aeroplano Lockheed Vega de gran velocidad y capacidad para doce pasajeros, en el cual viaja siempre con su cuerpo de guardia.

El intento del Fiscal Dewey de meter a la cárcel por el resto de su vida a un gangster de la categoría de Luciano tiene espantado a Nueva York. La gente estaba convencida de que estos hombres eran intangibles para la ley por lo menos en razón de sus crímenes y extorsiones. Al Capone está en la cárcel por no pagar la suma exacta que le correspondía de impuesto a la renta, pero ciertamente que no por los mil crímenes que cometió él y su banda en Chicago. Dewey sabe lo difícil que es con denar a un hombre de estos que no dejan rastro, tienen ramificaciones en la política, la policía y los funcionarios y gastan millones en los mejores abogados criminalistas.

El público espera siempre que los grandes líderes del tipo de Luciano sean asesinados por algún subalterno que aspira a su imperio o por alguna banda rival, pero nunca eliminado por la justicia. Si Dewey logra su temeraria empresa es posible que haya sonado la hora a los gánsters que despejan anualmente a Nueva York de más de 120.000.000 de dólares.

Dewey logró alguna evidencia contra Luciano por medio del monopolio de la trata de blancas que no era una organización propiamente de él y donde el dinero llegaba con tanta facilidad a los "jefes" que descurdaron cerrar los conductos de la delación. El arresto y condena de Mae Scheiber, la reina de las Madames de Nueva York, que va a pasar 52 años en la cárcel si vive todo eso, levantó el velo de este negocio en que al parecer un gangster de la categoría de Luciano se dignó descender por primera vez.

ADMINISTRACION CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA

BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

Venta de la Finca LA FLOR

SITUADA EN PERALTA

Se recuerda por este medio a los interesados en esta valiosa propiedad, que tenemos en licitación según nuestro aviso N° 8, que el día

30 DE ABRIL CORRIENTE

vence el término fijado para la presentación de las respectivas propuestas. — Para más detalles, dirigirse al DEPARTAMENTO DE FINCAS DEL CREDITO HIPOTECARIO DE COSTA RICA.

San José, 28 de abril de 1936.

el mundo de los deportes

LAS PROXIMAS TEMPORADAS INTERNACIONALES

Hemos estado informando a nuestros lectores de las diferentes gestiones que se han hecho con el propósito de traer distintos cuadros extranjeros a competir con los nuestros. En esas noticias no hemos querido comentar lo malo o lo bueno de tales gestiones y lo hemos hecho con el propósito de hacerlo con más detenimiento. Hemos creído que sustentar la tesis de que cualquier cuadro debe traer su con el fin de estimular el desarrollo de nuestro deporte favorito, es absurda. No es precisamente el juego bueno o malo que cada cuadro nos pueda dar lo que necesitamos.

Eso sería únicamente un resultado secundario en lo que debemos perseguir, — esto es, — lo que nuestros cuadros necesi-

sitan es enseñanza y es por ello que nada ganariamos con que viniera un equipo de una técnica más o menos igual a la nuestra, de que pudiéramos ganar o perder, lo esencial sería que ese cuadro visitante nos trajera escuela, que a su paso por nuestro estadio viéramos otra clase de fútbol del que por lo general hemos visto hasta el momento. Un cuadro que como el Hakoa All Stars que hace unos pocos años nos visitó y que a no dudarlo le dejó a nuestros cuadros una muy distinta escuela. Pero pretender traer cuadros a los que nuestros equipos les han ganado y aun en el caso de que fuesen un tanto más potentes, no debe ser la norma a seguir. Con ello entendemos, solamente un ganancioso existiría el empresario, — y si no peramos de extremistas, ni estos siquiera, ya que la afición no respondería en la forma de como lo hizo cuando nos visitó el Hakoa. Repetimos, el pro-

blema de la traida de un cuadro extranjero es difícil, lo reconocemos, pero ya que se hace un esfuerzo, que este por lo menos tenga un resultado más positivo. En estos momentos tenemos gran cantidad de muchos que con un poco bueno de asimilación se convertirían en muy buenos elementos. Recordamos que los jugadores que han sobresalido, en general nos han abandonado y que en nuestros principiantes hay madera que con un poquito de escuela y estímulo, podrán ponerse a la par de un Morera, hoy día triunfante en España, de unos Bolaños, de un Bonilla, de un Goldoni o un Busch. Labremos esa madera, pero hagámoslo con buenas herramientas y con buenos moldes y habremos ganado una enfermedad.

La Federación debe pensar antes que todo, en un resurgimiento de nuestro fútbol, pero a base de la traida de muy buenos cuadros.

PROGRAMA del concierto que dará la Banda Militar a las 20 hs. en el Parque Central bajo la dirección del Maestro Cantillano

MIÉRCOLES 29 DE ABRIL 1936

- 1.—Polonesa Militar. Chopin.
- 2.—El Sitio de la Rochella. Obertura de la Opera. Balfe.
- 3.—Capricho Morisco. Boccalari.
- 4.—Reformación. Ante de la 5a. Sinfonía. (Estreno). Mendelssohn.
- 5.—Escenas Napolitanas. El Improvisador. La Fiesta. Massenet.

El Director ROBERTO CANTILLANO

Grave accidente en Caldera; un riel le destruye completamente un pie a un trabajador

Juan Batres el accidentado de Caldera de Puntarenas, ingresó ayer tarde al hospital de esta ciudad. El señor Batres trabajaba en cargar, junto con otros peones, un carro con durmientes, cuando tuvo la desgracia de que uno de los rieles que había sido mal colocado en el carro, se desprendiera cayendo sobre un pie, destruyéndolo completamente.

Es muy posible, se nos ha dicho esta mañana, que los doctores tengan que amputarle el pie para evitar una gangrena.

BOTONES Y HEBILLAS

PARA TRAJES DE SEÑORA

EL UNICO LUGAR

donde Ud, los consigue a precio de regalo y en todo ESTILO Y COLOR — es en la TIENDITA

— EL REGALO —

Situada en el interior del Mercado, lado Sur.

BARATILLO permanente en medias en toda clase y color

ANTONIO CURCO

LA "ENTA" ESTABLECERA UN SERVICIO REGULAR DE CORREOS AEREOS CON NICARAGUA

REGRESA HOY EL GERENTE DE ESA EMPRESA

En esas gestiones encuéntranse en Managua, Nicaragua, el gerente de la Enta, Mr. Murray, quien regresará hoy en uno de los aviones de esa misma empresa. El itinerario de ese nuevo servicio será de fechas fijas y el precio del pasaje no subirá de 25 dólares. La distancia de San José a Managua es de 180 kilómetros; la que hay también de San José a David, Panamá, con un cos-

to, por viaje, de 18 dólares. Que esta tarifa sea más baja que la otra, se explica por la siguiente circunstancia comercial: el movimiento de pasajeros con David y viceversa, es numeroso y permite precios reducidos por pasaje; luego se verá en esto, qué resultado da el servicio con Managua para proceder en la misma forma.

Formación de una Cía. para la explotación de la industria bananera en el Pacífico

AL PROPOSITO DE CAPITALISTAS NORTEAMERICANOS Y CANADIENSES

Tratan de invertir, para principiar, dos millones de dólares

CUENTAN CON UN SERVICIO DE BARCOS SEMANALES PARA LA EXPORTACION DE LA FRUTA

Llega a nosotros la noticia, — aún no confirmada, — de un propósito de capitalistas norteamericanos y canadienses para formar una compañía que explote, comercialmente, en toda forma y mayor amplitud, el comercio bananero del Pacífico, lo que se debe, — nos aseguran, — a actividades realizadas en ese sentido por uno de los empresarios más formidablemente trabajadores y empeñosos con que cuenta el país, Mr. Agathon Lutz, el iniciador y brazo propulsor de esos negocios en el litoral del Pacífico; y, de ser así, los bananeros de ese litoral gozarán de ventajas económicas que nunca han tenido ni podrán tener los cultivadores de bananos del Atlántico, cuales son las derivadas de un libre comercio con mejor precio de la fruta en razón de la competencia comercial. Esa compañía — agregóse — aportará para principiar actividades un capital de dos millones de dólares que puede ser ampliado hasta cinco, necesitando de más dinero para hacer los negocios en toda forma; y contará con barcos debidamente preparados para ese comercio tocando cada uno de ellos una vez por semana en Puntarenas o puertos secundarios de embarque de bananos. Esto cons-

tituye un acontecimiento para el país y procuraremos enterarnos de detalles para darlos a la publicidad.

VICTIMA DE NUEVO ACCIDENTE, ingresó hoy al hospital Patrocinio Blanco

Patrocinio Blanco sufrió la quebradura de la columna vertebral en un accidente de trabajo. En gravísimo estado fue traído con mil dificultades al hospital de San Juan de Dios, pues aunque de Zarzoso a esta ciudad hay servicio de camiones y automóviles, de aquella villa a la finca donde trabajaba Blanco el camino es sumamente malo.

En su oportunidad, NOVEDADES se refirió al lamentable accidente acaecido a este joven laborioso, quien ayer ha vuelto al hospital de esta ciudad a causa de un nuevo accidente que le tiene muy postrado.

LA CONFERENCIA DE ESTA NOCHE EN EL GRAN HOTEL COSTA RICA

Se hace especial invitación a todas las mujeres

Desde hace varios días se encuentra en el país la señorita Eoisa Breiner, delegada de la liga internacional femenina pro paz y libertad. Viene haciendo un recorrido por todos estos países de América, dictando muy interesantes conferencias. Ya en Costa Rica ha dado varias en diferentes lugares y desde el micrófono de

La Voz de la Victoria.

Para esta noche, a las 7.30 se ha anunciado una magna asamblea en el Gran Hotel Costa Rica, y a la que Miss Breiner hace una especial invitación a todo el elemento femenino de la capital, pues abordará muy interesantes temas de actualidad que afectan directamente a la mujer.

2.046 SACOS DE CAFE DE PRIMERA FUERON ENVIADOS AYER A CALIFORNIA

A BUENOS PRECIOS SE HA LOGRADO COLOCAR ESTE ENVIO

Más de seis mil racimos de fruta exclusivamente del Pacífico fué despachada ayer por Saborío y Ulloa

Ayer jueves fueron enviados a San Francisco de California 6150 racimos de banano cosechados exclusivamente en la zona del Pacífico.

Este magnífico envío hecho por Saborío y Ulloa será completado con otro que se hará el 3 de mayo entrante, que no será menor de 7000 racimos.

Por otra parte, queremos agradecer que ayer fueron enviados a los mercados californianos, también por intermedio de Saborío y Ulloa, 2046 sacos de café de Costa Rica de muy buena calidad, según se nos ha informado. Este envío de café a Norte América tiene especial interés para nosotros, pues se sabe que la casa a que

se ha enviado esta regular partida de sacos de nuestro primer producto, ha ofrecido pagarlo a muy buen precio.

Nombramiento militar

Jefe militar de la zona minera de Abangares ha sido nombrado un señor Vargas. No se esperaba este nombramiento ambicionado por la mar de gente del partido triunfante que lo han luchado con uñas y dientes y del suceso se ha hecho "cuestión de Estado".

KOLA ANCLA

EL producto que indiscutiblemente le dará admirable resultado

contra la pérdida de la memoria, el histerismo, la impotencia y la decadencia orgánica.

ocasionados por los abusos, por el trabajo y los sufrimientos.

De venta en todas las farmacias.

LABORATORIOS ANCLA

ENCUENTRO BASTANTE ADELANTADA LA ESCUELA JOSEFINA

CUENTA ENTRE TANTOS HABERES EL DE UN PERSONAL IDONEO, COMPETENTE Y ENTUSIASTA, COSA QUE ME ALAGA SOBREMNERA

Hace estas declaraciones a NOVEDADES el Secretario de Educación Pública, Prof. don Salvador Umaña

Nos sorprendió hoy al Secretario de Educación Pública, profesor Umaña, despachando a "puertas abiertas" en sus oficinas del Palacio Nacional e interrogado acerca de tal rarísima novedad, nos ha dicho, seriamente, filosóficamente: "Esto está ya al terminar... Somos nadie, y nadie nos ocupa, ni siquiera para la misera intriguilla de escuela de aldea, que por costumbre, a tanto se suelen dar los vecindarios, lo que hace oportunidad para entregarme a una tarea, que a mi ideología,

es altamente satisfactoria: la de visitar planteles de enseñanza en esta capital, dar clases y oír las de maestros. Y he de confesar, lleno de placer profesional, que encuentro bastante adelantada la escuela josefina, que cuenta, entre tantos HABERES, el de un personal idóneo, competente y entusiasta, cosa que me halaga sobremnera. Maestro de "verdad", no sé como he podido soportar el corto tiempo que llevo de Secretario de Estado y de tanto, separado, materialmente, de la escuela,

donde están mi espíritu, mi alma y mi corazón, y, solo la esperanza de regresar a ella en breve tiempo, me hace sostener esta situación de "nostalgia oficial".

Interrogamos: Cierzo que irá usted a la regencia de la Normal?

El ilustrado profesor, contesta con escéptica sonrisa:

—Eso se dice, más no se me ha ofrecido aún, oficialmente, esa posición; con todo, ser maestro activo, es lo que me interesa; ya veré donde voy a parar.

José, Cartago, Heredia y Alajuela han sido pedidas para estos festejos, acerca de los cuales nos referiremos más detalladamente en ediciones futuras.

GRANDES FESTEJOS POPULARES CON MOTIVO DE LA TOMA DE POSESION DEL PRESIDENTE CORTES

TOMARAN PARTE ELEMENTOS OBREROS DE TODAS LAS PROVINCIAS, Y EN LA ACADEMIA OLIMPIA SE CENTRALIZARAN ESOS FESTEJOS

Tomarán parte las bandas de Cartago, Heredia, San José y Alajuela, que han sido ya solicitadas por la comisión organizadora

Con motivo de la toma de posesión del presidente electo, licenciado don León Cortés, habrá en esta capital una serie de festejos populares que está organizando una comisión de distinguidos cortesistas. Se desea, con motivo de la llegada al país de varias misiones especiales de gobiernos amigos, que el país festeje dignamente el acontecimiento.

Los festejos se centralizarán en la Academia Olímpica, local donde estuvieron las oficinas del censo del Partido Republicano Nacional, y la comisión de caballeros que está llevando a cabo la organización ha pedido la cooperación económica de

varias personas, que la han dado con entusiasmo por tratarse de festejar la ascensión del Lic Cortés a la jefatura del estado. Las bandas militares de San

CONCEDIDO EL PERMISO AL COMUNISMO

El Gobernador Volio autorizó hoy al Comunismo a que verifique que el 1º de mayo, en la noche, manifestación pública en celebración del "Día del Trabajo" que desfilará de la plazuela del Pacífico al Parque de Morazán, donde se disolverá.

INSTALADA LA JUNTA PROVINCIAL DE PROTECCION A LA INFANCIA DE ALAJUELA

Informamos hace algunos días que están volviendo a ser instaladas las juntas provinciales de protección a la infancia, las cuales tienen que vigilar las actividades de todas las juntas cantonales. Hasta el momento están funcionando la de Puntarenas y la de Alajuela, la cual fué instalada

ayer, habiendo quedado integrada por las personas siguientes: doña Isabel de Agüero, don Jesús Ocaña, Lic. Ulises Soto. Suplentes: Alexis Blanco y don Aurelio Salazar.

Se espera que todas estas personas hagan una efectiva labor, en beneficio de la niñez desvalida.

Los niños podrán caminar en el futuro, casi desde el momento de su nacimiento

EXPERIMENTOS BIOLÓGICOS QUE ACABAN DE REALIZARSE CON RATAS, PUEDEN CAUSAR LOS CAMBIOS MÁS SENSACIONALES EN LOS NIÑOS

La United Press informa a NOVEDADES acerca de estas investigaciones científicas que despertarán enorme interés

WASHINGTON, 29. — La UNITED PRESS ha sido informada que acaban de realizarse experimentos biológicos con ratas, que se puedan aplicar con buen éxito a la humanidad y podrán causar los cambios más sensacionales en los niños recién nacidos, pues posiblemente estos podrán caminar solos casi desde el momento que lleguen al mundo, y al cabo de seis meses podrán hasta hablar. Estos fenomenales experimentos fueron comunicados a la Sociedad Americana de Fisiología ayer, y han causado gran interés en los círculos científicos de esta capital.

Desde luego, estos experimentos no se han ensayado en seres humanos: la parte esencial de ellos está en dar de comer extracto de la glándula timus (thymus) a generación tras generación de familias procreadoras de ratas. Los investigadores de laboratorio dicen que han podido acelerar el desarrollo de tal modo, que las ratas tratadas con anticipación, al nacer tenían la edad normal de catorce días. Comparando esa edad con niños, un desarrollo semejante correspondería a unos dieciocho meses después de haber nacido.

El extracto se obtuvo de cientos de terneros, y procede de una glándula sin conducto (ductless) en la base del cuello, que ejerce una influencia importante pero hasta ahora desconocida en el desarrollo infantil, pero que desaparece en la vida de los

adultos. Los experimentos hasta ahora ensayados en ratas demuestran que si se pudieran aplicar con éxito en los seres humanos, los niños llegarían al mundo a una edad comprendida en tre dieciocho meses y dos años. El período de gestación permanecería igual.

Los médicos han señalado el hecho de que estos "super-niños" impondrían una tensión muy difícil a la madre, la cual, desde un punto de vista puramente físico, podría dificultar la aplicación a seres humanos. Las pequeñas ratas que habían sido tratadas con el extracto pesaban un quinto más que las ratas normales. Similarmente poseían pelo blanco, y sus ojos se abrían dos días después de haber nacido, mientras las ratas normales no tienen pelo ni abren los ojos hasta después de catorce días. Para dar una idea de lo que podrían ser los resultados, uno de los que experimentan con este extracto dijo, que la novena generación de ratas, cuyos antecesores todos habían sido alimentados con inyecciones del extracto, pesaba veintisiete gramos cuatro días después de haber nacido, mientras la rata normal sólo pesa dieciocho gramos después de dieciocho días de vida.

Contrastando los experimentos con el extracto timus, los científicos encontraron que se podía detener el crecimiento de las ratas (Dwarfismo) con el aumento del extracto de la glándula

la pineal, otro de los órganos sin conducto al que se llama el "tercer ojo" a veces. Los ensayos han encontrado que una pequeña rata de la cuarta generación, cuyos antecesores habían recibido ese extracto, solamente pesaba tres gramos el sexto día después de haber nacido, mientras la rata normal pesa unos once gramos en el quinto día.

"Si nos fuera posible obtener el extracto absolutamente puro, creo que podríamos obtener en tres generaciones los mismos resultados que ahora estamos obteniendo en doce generaciones del extracto que usamos actualmente", dijo como si se tratara de estas cosas que ahora dicen de mentado.

COMERCIO CARBONERO Y LA RIQUEZA QUE SIGNIFICA ESA INDUSTRIA

De los robledares de las montañas del sur de Cartago, salen a la semana no menos de trescientos sacos de carbón de leña con un valor aproximado de 900 colones y trabajan en esa industria más de mil personas.

PARA CELEBRAR UN ACONTECIMIENTO POR VENIR...

La colonia italiana de esta capital preparase para celebrar con grandes fiestas privadas la ocupación de Adis - Ababa por las tropas de Graziani, acontecimiento que ha de presentarse a fines de esta semana o principios de la entrante.

REACCIONA EL MERCADO CAFETERO DE CALIFORNIA

De 13,50 a que se cotizaban los cafés "medellines" (por los que se regulan los precios de los costarricenses) en febrero están en la actualidad a 11, habiendo bajado hasta 10,50 con pérdida de 3 dólares, reaccionando en estos momentos puesto que adquieren precios de 12, con mercado firme. Existencias, unos 400 mil sacos contra 600 mil por esta época el año pasado.

Disminuyen notablemente las importaciones de Alemania

Escasean en nuestro mercado de divisas los "marcos de compensación" y de principios de marzo a esta parte estimase que por esa circunstancia ha disminuido en un 60 por ciento los pedidos de importaciones de Alemania, comercio que en el mes entrante será nulo.

LA NUEVA MUNICIPALIDAD PROCEDERA SIN CONTEMPLACIONES A SANEAR SUS DEPENDENCIAS

NO IMPORTA EL COLOR POLITICO DE LOS FUNCIONARIOS, PARA LLEVAR A CABO ESTE PROPOSITO

En su última sesión del presente período, celebrada ayer, la municipalidad de San José ordenó que se llevara a cabo una investigación sobre el destace de cerdos con frutilla en el matadero. Desde luego, corresponderá a la municipalidad que toma posesión el 1.º de este mes conocer del resultado de dicha investigación y hemos podido saber que

los municipales cortesistas, que integran el grupo de mayoría en la cámara municipal, están firmemente dispuestos a proceder sin contemplaciones de ningún género si hay culpables.

El propósito de los municipales cortesistas es el de sanear las dependencias municipales, no importa el color político de los funcionarios.

El señor agente principal de policía judicial, Lic. don Fernando Lara se refiere a la iniciativa para la creación de un tribunal de policía oral y público

CON ELLO SE EVITARIA EL TRADICIONAL "PAPELEO" QUE OCACIONA, EN LA MAYORIA DE LOS CASOS, UN RETARDO EN LA TRAMITACION Y UNA EVIDENCIA EQUIVOCADA EN EL CONVENCIMIENTO DEL JUZGADOR

En su despacho encontramos al señor agente de policía judicial licenciado don Fernando Lara. Lo interrogamos sobre la noticia que da hoy nuestro colega "La Tribuna" sobre la creación de un tribunal de policía para juicios orales y públicos, iniciativas que sustenta el señor presidente electo licenciado Cortés, y con toda gentileza nos dijo: el proyecto del señor presidente electo licenciado Cortés, tendiente a refundir en un tribunal colegiado las diversas funciones que actualmente ejercen las agencias principales de policía de la ciudad es a todas luces conveniente para la mejor administración de la justicia menor. La centralización de esas funciones en un tribunal colegiado que resuelva los negocios de policía en juicios sumarísimos y de carácter oral y público, constituye el procedimiento seguido por muchas legislaciones avanzadas y da por resultado una mayor rapidez en la resolución de esos asuntos, evitándose al mismo tiempo el tradicional "papeleo" que conduce en la mayoría de los casos a un retardo en la administración de justicia, y a una evidencia equivocada en el convencimiento del juzgador.

Es encomiable el espíritu que anima al Lic. don León Cortés para darle a la administración pública un sesgo de mayor desenvoltura y una orientación moder-

na que dará por resultado, indiscutiblemente, un mayor rendimiento en los servicios públicos.

No conozco todavía el proyecto en todos sus detalles y a él he de referirme en su oportunidad, pero sí puedo decir, que en principio la idea es magnífica y de positivos resultados.

Fueron estas las declaraciones que el licenciado Lara nos hiciera comentando las ya referidas iniciativas que el Licenciado Cortés Castro someterá al Congreso.

NOTA POLICIACA

Se ha presentado un caso bastante curioso a la agencia principal de policía: acusa un señor Bolaños a una señorita Martínez de haberle dado de golpes en la cara. Las cosas se están invirtiendo y ahora somos los hombres los que tenemos que temer de las mujeres.

—El pobre señor Rafael Meneses, dueño de un automóvil se hubiera muerto ya de hambre, si todos los clientes fueran como un individuo de apellido Soto, a quien le hizo ayer un servicio y a la hora de cobrar, le dijo Soto que de ninguna manera le pagaría. Meneses no tuvo más remedio que pagarse dándole de trompadas al indeseable cliente.

DECLARADAS SIN LUGAR POR LA CASACION DOS EJECUCIONES DE SENTENCIAS

Ambas son contra la Northern Railway Co

En la sesión de ayer tarde la sala de casación en la diligencia de ejecución de sentencia de Victor García contra la Northern, declaró por mayoría de votos, sin lugar la casación, con costas.

Igual resolución fué dictada en el juicio establecido contra la misma compañía por Luis Delgado.

Integraron la sala los señores licenciados Herrera Paut, Castro, Guzmán, Vargas y Dávila.

MIÉRCOLES 29 DE ABRIL 1936 — A las 3, a las 7 y a las 8.30

HOY en el PALACE

A las 2.30, A las 4, 7 y 8.45

LOS ULTIMOS DIAS DE POMPEYA

ENTRADA General: PLATEA o BALCON 50 céntimos

HOY en el VARIETADES

A las 3, a las 7 y a las 8.30:

Metro Goldwyn Mayer, presenta a MYRNA LOY, en

Jaque al Rey — Entrada 50 cts.

HOY en el AMERICA

A las 7 — Ginger Rogers en el exitoso musical

DOS MUJERES EN UNA — Entrada 25 céntimos

A las 8.30 — Compañía de Comedias Cómicas!

YO QUIERO UN BEBE — Entrada 50 céntimos

HOY en el MODERNO

A las 3 — A las 7 y a las 8.30 — Joe E. Brown, en

CAMPEON CICLISTA — Entrada 25 céntimos

HOY en el ADELA

A las 7 y 8.30 — Bette Davies y George Brent, en

LA QUE APOSTO SUAMOR — Entrada 25 céntimos

VIERNES PRIMERO DE MAYO: Soberbia inauguración de la temporada de películas españolas, con

EL OCTAVO MANDAMIENTO

TEATRO RAVENTOS

(Aprobado por la censura)

MIÉRCOLES, 29 de abril. — A las 3, 7 y 8.30 p. m.

La grandiosa Super-Producción FOX

El verdadero y positivo estreno romántico del año.

La música inmortal de Schubert, volviendo a surgir de entre las cenizas del pasado, en medio de una trama de emotividad...

LA SERENATA DE AMOR DE SCHUBERT

PAT PATTERSON y NILS ASTHER,

encarnan maravillosamente al músico poeta y a la novia ideal del músico inmortal

ENTRADA CINCUENTA céntimos

Mañana JUEVES: la primera gran Super-Producción mexicana a todo lujo, con FERNANDO SOLER, ADRIANA LAMAR y LEOPOLDO ORTIN

—:—"CHUCHO EL ROTO"—:—